

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CONGRESO

Extracto de la sesion celebrada el dia 10 de Enero de 1881

Presidencia del señor conde de Toreno

(Continuacion)

El Sr. LEON Y CASTILLO: Yo tengo la evidencia de que el Sr. Cánovas del Castillo no ha dado importancia de ninguna especie á esa palabra. Yo en lugar de S. S., si la oyera, no me ofenderia en lo mas mínimo, porque cuando un hombre se halla en la presidencia del Consejo de ministros y es preguntado respecto á ciertos secretos, tiene el deber de mentir.

El señor PRESIDENTE: Puede que yo participe de la opinion que S. S. atribuye al señor presidente del Consejo de ministros respecto á la importancia de esa frase; pero yo como presidente tengo el deber de rogar, como ruego á S. S., con la esperanza de que accederá á mi ruego, que emplee otra palabra cuando la que ha usado no me parece propia de este sitio.

El Sr. LEON Y CASTILLO: Yo la he empleado en la acepcion francesa. (Risas).

El señor PRESIDENTE: Pero S. S. la ha empleado en castellano y en unas Cortes españolas. Le ruego, pues, que la sustituya con otra.

El Sr. LEON Y CASTILLO: La vierto del francés en la ocasion presente. (Risas).

El señor PRESIDENTE: Pues ruego á S. S....

El Sr. LEON Y CASTILLO: La retiro, señor presidente.

El señor PRESIDENTE: Queda retirada. Continúe S. S.

El Sr. LEON Y CASTILLO: Decia que yo no se lo preguntaba ni al señor presidente del Consejo, porque no me diria lo que pensaba sobre el particular; que no se lo preguntaba á los señores ministros, porque acaso no sepan nada de eso. (Risas). Me lo pregunto á mí mismo, y aunque yo no tengo pruebas concluyentes que oponer á la negacion del Sr. Cánovas, tengo indicios, tengo noticias que me parecen fidedignas y datos que tienen grandes visos de verdad; porque despues de todo, responden á la lógica de las cosas.

El Sr. Cánovas del Castillo aspira á dar la batalla á la revolucion, como paso previo para consolidar la restauracion en España. Esto lo tengo por indudable. Pues bien; S. S. no puede realizar este pensamiento con el ejemplo de la república francesa, que se consolida, y que, á pesar de sus errores, desarrolla la riqueza y la grandeza de aquí el país.

S. S. no puede encontrar aliados para su política en los pueblos del Occidente de Europa, en los cuales la revolucion ha triunfado y se ha consolidado; busca los aliados donde puede encontrarlos, y yo no dudo que S. S. haya podido encontrar, á trueque de la alianza de España, apoyos morales que le sostengan desde fuera contra la impopularidad que le devora aquí dentro.

Lo que yo me temo mucho es que coloque á España en una situacion funesta para sus intereses y su porvenir.

Pero si quereis combatir la revolucion, lo primero es preciso averiguar lo que vosotros entendeis por revolucion. ¿Creeis que la revolucion es lo que piensa un partido que hoy vota con vosotros? Pues

entonces derribad desde lo mas alto á lo más bajo, porque cuanto en España existe es producto de una revolucion; porque nosotros, porque vosotros, porque los moderados, somos todos revolucionarios.

Las últimas guerras civiles tienen una significacion muy distinta de la que tenia la guerra de sucesion en el siglo pasado: querer combatir á la revolucion es privar á la monarquía de D. Alfonso XII de sus apoyos naturales, es entregarla, atada de piés y manos, á las eventualidades de una nueva guerra civil, sin el apoyo de los elementos que en las pasadas defendieron su causa, ¡Dar la batalla á la revolucion! Yo he oido á los amigos del Sr. Cánovas hablar el mismo lenguaje que hablaban los incautos de 1868. Sé oirlos; sin estar en la antigua Roma he creido escuchar á los gansos del Capitolio presagiando alguna catástrofe. Cides Campeadores antes del combate, ciudadanos pacíficos durante el combate, y despues de la catástrofe, que ocultos en el lugar mas recóndito de sus casas ó del lado de allá de la frontera solo sirven para llorar la pérdida y la ruina de cuanto han arruinado y perdido. ¡Dar la batalla á la revolucion! Esa es vuestra política; por eso contestais á nuestra paciencia con la burla, á nuestro patriotismo con el sarcasmo, á nuestra adhesion con la injuria, á nuestra dignidad con la amenaza.

Para dar la batalla á la revolucion hay que apoyarse en algo; para hacer una política de resistencia es necesario tener elementos con que resistir; y ¿en qué se apoya el Sr. Cánovas del Castillo para realizar esa política? ¿En el partido conservador-liberal? ¡Ah! eso no existe mas que en algunos salones de Madrid y en las oficinas del Estado de Madrid y de provincias: eso, lejos de ser una ayuda, es una impedimenta para combatir.

¿En el ejército? S. S. cuenta con el ejército como cuentan todos los Gobiernos; pero pocos hombres tienen tan pocas simpatías en el ejército como el Sr. Cánovas. Enfrente del Sr. Cánovas están, con rarísimas excepciones, todas las glorias militares de nuestro país: todos los capitanes generales, excepto uno solo, hasta tal punto, que no tiene á quien nombrar para sustituir al general Jovellar en la presidencia de la Junta consultiva de la Guerra. ¡Qué vergüenza para un Gobierno!

¿Con qué cuenta, pues, el Sr. Cánovas del Castillo para la realizacion de su pensamiento? ¿Con la espada del señor marqués de Fuente-Fiel? (Risas) Pues eso, con ser mucho, no basta para las empresas con que sueña S. S.

Y es natural que el señor Cánovas no tenga simpatías en el ejército. ¿No se ha proclamado su señoría exterminador de eso que se llama militarismo? Pues ¿cómo ha de tener las simpatías de los militares? Seria eso lo mismo que querer que en Francia Mr. Ferry tuviera grandes simpatías en las congregaciones religiosas. (Risas.)

Pero, señores, el militarismo es una palabra de que se ha abusado mucho. ¿Qué se quiere decir en España cuando se habla de acabar con el militarismo? Seamos francos: que hay que evitar que á la cabeza de ese banco se siente un militar.

Y ¿por qué no ha de ser un militar el que presida el Gobierno si tiene condiciones de hombre de Estado? ¿No han presidido Gobiernos en países muy libres Wellington, Sout, Lamármora, Menabrea, y creo que el mismo Cialdini? ¿No ha sido hasta hace

poco presidente del Consejo en el vecino reino y es hoy jefe de un partido conservador un comandante ó teniente coronel de ingenieros, el Sr. Fontes? Esto no es una novedad y lo que nos enseña la historia contemporánea es que cuando se ha querido concluir en España con eso que se llama militarismo, se ha querido acabar tambien con las libertades públicas. Acordáos del conde de San Luis, de Gonzalez Bravo, de Bravo Murillo. La historia contemporánea nos enseña que ha sido más soportable para el país la tiranía indocta de los generales moderados, que esa otra tiranía erudita, académica, discutiadora, engreida, soberbia de los letrados conservadores, descendientes en línea recta de aquellos letrados de la Edad Media que fundaron con la «lex regia» el poder absoluto de los reyes. La historia contemporánea nos enseña tambien que al fin de esos conflictos está siempre una batalla suprema, en la cual ¡cosa rara, señores! la libertad se ha salvado entre nosotros por el esfuerzo de los militares.

Pero, señores, el Sr. Cánovas, ángel exterminador del militarismo, ha recibido de los militares la espada salomónica que hoy esgrime en los aires; á S. S. le amamantó el militarismo como la loba á los fundadores de Roma: le parió un pronunciamiento, fué ministro con un general, y está ahí por otro movimiento liberal.

Y S. S. despues de todo ha sido ingrato con el militarismo que le elevó y ha tenido un fracaso, porque queriendo concluir con el militarismo no ha concedido altura para sustituirlo en la Presidencia del Consejo más que al general Jovellar ó al general Martinez de Campos, y ahora para la eventualidad de una nueva crisis, si es que le conviene hacer uno de esos movimientos en que aparenta irse para luégo volver, ya tiene en cartera otro general, el general Quesada. (Risas.) ¿Qué significa esto? No hay en ello contradiccion alguna.

Significa, ó que el Sr. Cánovas no concede altura bastante para sustituirle á ningun hombre civil de su partido ó que quiere probar ante el país que los generales más ilustres, que las glorias más preclaras de nuestro ejército no sirven más que para guardar el sitio á S. S.

Pero el Sr. Cánovas, que conoce la escasez de medios con que cuenta en esas empresas con que sueña, que sabe lo que puede esperar del partido conservador liberal para ciertas cosas, que conoce su verdadera situacion, sigue el camino y la rutina que le han trazado en este país todos los hombres que han intentado lo que intenta S. S., y que han seguido la misma política que S. S.; porque esta política, señores, no tiene novedad: todos los políticos ultraconservadores han hecho lo mismo; buscar la alianza, el apoyo moral, y luégo, en caso necesario, el apoyo material de los ultramontanos y tradicionalistas.

Desde que se reconoció la necesidad del lastre carlista; desde que el Sr. Pidal hizo el llamamiento á las honradas masas de este partido; desde que el cardenal Moreno, sin protesta del Gobierno, llamó á los periódicos carlistas los buenos y los católicos, y perversos á los liberales, el Sr. Cánovas no se ha ocupado más que de hacer ó consentir actos que le licieran agradable á esas gentes, enemigas implacables del liberalismo y progreso modernos. Y no es solo el Sr. Cánovas el que va por ese camino, sino que vais todos vosotros; porque yo reconozco

que hay algunos en vuestras filas que le seguís solo por no separaros de ese partido; pero la inmensa mayoría le seguís con mucho gusto: ya habeis dado gallardas muestras de vuestra aptitud para marchar por esos derroteros.

(Concluirá.)

Madrid 17 de Enero de 1881.

INUNDACIONES.

Desgraciadamente no ha cesado aun el temporal que desde hace tres dias se desencadenó sobre varias comarcas españolas; porque si bien en algunos puntos decrecen las aguas, en otros se desbordan los rios y causan enormes perjuicios á los campos ribereños.

Hé aquí las últimas y mas importantes noticias telegráficas que se han recibido ayer en el ministerio de la Gobernacion:

Palencia 15 (9 noche).—El alcalde de Villarramiel participa que en la noche de ayer descargó en aquel pueblo un fuerte aguacero que inundó varias calles, habiéndose arruinado 7 casas y declarado ruinosas 16. El ayuntamiento, con el auxilio de la guardia civil y vecinos, pudo poner á salvo diferentes familias que no podian salir de sus casas. Con objeto de salvar de la muerte á los inundados, hubo necesidad de romper la carretera para dar salida á las aguas hasta el canal de Castilla. Al mismo tiempo participa que el pueblo de Villafrades (Valladolid), estaba inundado por avenida del rio Sequillo.

Palencia 16 (1:5 t).—El alcalde de Dueñas participa haber descendido las aguas del Pisuerga 3 metros.

Valladolid 16 (6 m).—El Pisuerga ha seguido creciendo lentamente hasta hace dos horas que se estacionó, y al parecer baja insensiblemente. Hasta ahora no es probable que se inunde la poblacion. Se ha prohibido la circulacion por el puente de piedra.

Tarragona 16 (12 n).—El tren número 51 que conducia el correo de Valencia ha descarrilado en Amposta, sin que haya que lamentar desgracias personales; el tren sigue en aquella poblacion sin poder continuar su marcha.

Palma de Mallorca 15.—El vapor que debió salir el juéves, no pudo verificarlo hoy por causa del temporal. No se ha recibido correspondencia de Madrid desde el lúnes último.

Badajoz 16.—La interrupcion de las líneas telegráficas han impedido dar pormenores sobre el mal estado de las líneas férreas; en la de Llerena hácese traspaso de viajeros en el puente provisional sobre el Guadiana.

Granada 15 (7:15 noche).—El alcalde de Santa Fé dice que por efecto de la última crecida del Genil ha quedado inundada la parte baja de aquella localidad.

Continúa el agua con tiempo templado, y son de esperar nuevos derrecimientos de nieves en la sierra.

Córdoba 15 (12:30 mañana).—Continúa el temporal de lluvias.

El Guadalquivir ha empezado á crecer notablemente.

Sevilla 15 (4:15 tarde).—Sigue aumentando la crecida del Guadalquivir, elevándose el nivel de las aguas 15 piés sobre el nivel ordinario. La gran avenida del Genil aumentará la del Guadalquivir.

El Prado de Santa Justa ó Campo de los Mártires de esta ciudad está ya arramblado con pié y medio de agua.

Todavía no hay inminente peligro de inundacion en la ciudad, pero están tomadas las disposiciones necesarias por el ayuntamiento para acudir inmediatamente á todas partes, en el caso de que la inun-

dacion se efectúe.

Por los ingenieros del Estado se ejerce gran vigilancia sobre el puente de Triana, á causa del mal estado de uno de sus estribos, que se halla en obras de reparacion.

Se recibe aviso de haberse arramblado la carretera de Palma á Ecija en gran extension, dificultando su tránsito.

Zamora 16 (5:26 tarde).—Segun participa el alcalde de Benavente, la inundacion causada por los rios Urbigo y Sile ha cesado, sin haber causado desgracias. El Duero continúa creciendo, habiendo subido las aguas un metro 50 centímetros sobre su nivel ordinario. Hasta ahora no ofrece peligro de ningun género. Tomadas precauciones.

Zaragoza 16 (4:50 tarde).—Los trenes correo y de viajeros procedentes de Valencia han llegado con retraso de cinco horas y media á causa del descarrilamiento del tren núm. 54 ascendente, que no ocasionó desgracia alguna, aunque sí grandes desperfectos en la vía. Se trabaja activamente para su recomposicion.

Jaen 16 (5:15 tarde).—El Guadalquivir ha tenido una crecida espantosa. Continúa el temporal con gran violencia. El personal de obras públicas y la guardia civil tienen orden para trasladarse á los puntos inundados y proteger los trabajos que hayan de practicarse atendiendo á las necesidades del momento.

Sevilla 16 (6:15 tarde).—El Guadalquivir ha crecido un pié, y aunque sigue el temporal, no hay temor por el momento de inundacion. La del prado de Santa Justa ha terminado, y en el puente de Triana no ocurre novedad. El servicio telegráfico se hacia con dificultad, pero se acude con toda prontitud á todas las reparaciones.

Granada 16 (9 noche).—Por efecto de las crecidas de los rios, se carece en esta capital de noticias acerca del terreno por donde andan los bandoleros fugados de la cárcel de Guadix.

Valladolid 16 (8:45 noche).—Es tanto lo que ha crecido el Duero, que se encuentra interrumpida la línea de Madrid á la Coruña, pasando las aguas por encima de la vía de Salamanca mas de 2:50 metros. Por la línea de Omedo tambien corre el rio.

Zamora 16 (11:40 noche).—El Duero sigue creciendo, habiéndose elevado sus aguas 5 metros sobre su nivel ordinario.

Búrgos 16 (11 noche).—Mañana á las nueve de la misma sale para Madrid el tren expreso, para traspasar en el kilómetro 411 y hacer nuevo traspaso junto á Briviesca. Por ahora se suspenden todos los trenes especiales.

Ayer se verificó en la sala de presupuestos de la Alta Cámara la reunion de senadores fusionistas bajo la presidencia del general Martinez Campos.

Concurrieron los señores general Sanz, Almanzora, Bedmar, Gallostra, Jovellar, Riquelme, Cuesta, Tetuan, A. Colmenares, Suarez Inclán, Maluquer, Prendergast, Ruiz Gomez, Ros de Olano, Arias, marqués de la Habana, Sanchez Bregua, Xiquena, Borreguero, Ramirez Carmona, Monsalud, Aguila Real, Fernandez de la Hoz, Asprillas, Pavia y Pavia, Fernan-Nuñez, Ballesteros y Saavedra Balgoma.

Por ausencia ó enfermedad, no concurren los señores Camacho, Marquesi, Rey, Mazo y marqués de Mansilla, pero consta su adhesion.

Asistieron por primera vez, haciendo profesion de fé fusionista el Sr. Ulloa (D. Benito) y el señor marqués de Seoane, procedente el primero de las filas del partido conservador y el segundo ha pertenecido siempre á los partidos liberales.

El Sr. Maluquer opinó que no debia el partido tomar parte en los debates del Mensaje, sinó formu-

lar, por conducto del general Martinez Campos, una solemne declaracion que expresase el pensamiento oposicionista del partido y limitarse á esto hasta que se realice el ideal del senador catalan, que es no discutir el discurso de la Corona.

El Sr. Suarez Inclán fué de opinion de que se tratase en un solo discurso la cuestion administrativa y económica, abrazando todos los puntos que se refieran á los intereses materiales del país.

El señor marqués de Bedmar se expresó con viva y calurosa energía, diciendo que era preciso descubrir ante el país todo lo que se oculta bajo el nombre de irregularidades. El Sr. Alonso Colmenares pronunció frases muy sensatas, que fueron escuchadas con gran interés, lo mismo que los señores Ruiz Gomez y Gallostra.

A todas las opiniones particulares dominaron las que mas se acercaban á las indicaciones generales del directorio y á la conducta que el partido sigue en la Cámara popular; reinando un completo acuerdo y la mas cordial unanimidad entre todos los senadores, distinguiéndose la reunion por un gran espíritu de disciplina.

Los acuerdos pueden reducirse á lo siguiente: que se deje en completa libertad al Sr. Camacho para que se defienda de los cargos de que ha sido objeto por parte de los ministeriales su gestion financiera, y para que impugne la de la situacion.

La parte política la tratará el Sr. Pelayo Cuesta, y lo que se refiere á la cuestion del Principado de Asturias el Sr. Fernandez de la Hoz que redactó la protesta.

El discurso del Sr. Pelayo Cuesta será el primer turno en contra de la totalidad, y el Sr. Fernandez de la Hoz se pondrá de acuerdo con el Sr. Camacho acerca de la forma mas conveniente para entrar en el debate.

Este revestirá dos condiciones principales: brevedad y preferencia de lo administrativo á lo político.

Los señores condes de Xiquena y Almina recibieron el encargo de proponer lo que crean oportuno acerca de las comisiones permanentes del Senado.

Después de la reunion, el general Martinez Campos estuvo en casa del Sr. Camacho á darle cuenta de los acuerdos y especialmente de los que personalmente le incumbian.

El ex-ministro de Hacienda se mostró muy agradecido á la deferencia de sus compañeros, manifestó su propósito de aceptar la lucha á que parece quieren llevarle los ministeriales, pero no se acordó nada respecto á la forma.

Los condes de Xiquena y Almina deliberaron ayer tarde en la secretaría del Senado después de la reunion de sus compañeros, para desempeñar la mision que les habian confiado, y por la noche estuvieron en casa del general Martinez Campos á dar cuenta de sus trabajos.

Ha causado muy buen efecto entre los fusionistas la reunion de los senadores de su partido.

(«Imparcial.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 17.

El Guadalquivir y el Júcar han tenido extraordinarias crecidas.

En el Senado se han aprobado varios dictámenes. Constituidas después las secciones, se han nombrado las comisiones.

Continúan recibiendo detalles de las inundaciones que ha habido en la mayor parte de las provincias. Las pérdidas son enormes.

Madrid 18.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que por la dirección general de Agricultura se abra una información para conocer las opiniones y reunir datos con objeto de establecer el crédito agrícola.

El señor Nocedal ha convocado á nueva reunión á los tradicionalistas.

Continúan los temporales. En la mayor parte de las provincias ha habido nuevas inundaciones causando grandísimas pérdidas. Hasta el presente no hay que lamentar desgracias personales. Van á enviarse socorros á las diversas comarcas inundadas.

París 17.

En la circular enviada ayer á las potencias por la Puerta Otomana se usa un lenguaje conciliador. Se cree que las potencias antes de adherirse á la conferencia propuesta por el gobierno turco pedirán á la Puerta Otomana que indique las últimas concesiones que está dispuesta á hacer. Las negociaciones durarán á lo menos quince días.

Corre el rumor de que Inglaterra, Rusia y Alemania tratan de ponerse de acuerdo respecto de la nueva línea de frontera que acepte la Puerta Otomana, y se dice que irá á Atenas un diplomático para aconsejar al gobierno griego la aceptación de dicha línea.

Ha terminado ya la huelga de los mineros de Manchester en virtud de un acuerdo entre amos y trabajadores.

Ha ocurrido una desgracia en el ferrocarril de Lancashire á Yorksire cerca de Wahefield, habiendo resultado 7 muertos y 40 heridos.

Después de dos días de combate encarnizado los rusos se apoderaron el 10 de enero de las obras avanzadas de Gioktepe. Las pérdidas han sido sensibles por ambas partes.

En la circular de la Puerta Otomana de fecha 15 del corriente se consignan los peligros de la actitud de Grecia para la paz de Europa en tanto que la Puerta, satisfaciendo los deseos del protocolo de Berlín, concede á Grecia una gran extensión de territorio y sostiene la interpretación del protocolo que las potencias desechan. La Puerta continuará su política de abnegación pacífica, pero en caso de una agresión obrará con toda la energía de que es capaz, y convencida de haber dado una prueba de paciencia y abnegación, espera la justicia imparcial de las potencias y propone la reunión de una conferencia de los embajadores en Constantinopla.

Madrid 18.

El señor Güell y Renté ha rogado al gobierno en el Senado que perdone á los insurrectos de Cuba que se encuentran en el extranjero y ha pedido una amplia amnistía. Ha rogado después á la Cámara que felicite al general Blanco por haber terminado la guerra.

El señor Maluquer ha pedido que el voto de gracias que se dé al general Blanco se haga extensivo á todos los que han tomado una parte activa en la pacificación de la isla de Cuba.

El general Martínez de Campos ha pedido que alce al todos los que han intervenido en la terminación de la guerra última.

El señor Camacho defenderá en el Senado una enmienda financiera al Mensaje.

El gobierno continúa recibiendo telegramas de todas las provincias referentes á las inundaciones y anunciando inmensas pérdidas. Es probable que se abran suscripciones.

El señor Balaguer ha dicho en el Congreso que la opinión pública no está en las provincias con el gobierno, y ha apelado al testimonio del «Diario de Barcelona» y de «Las Provincias de Valencia,» periódicos cuyo abolengo conservador es innegable.

En el Senado ha habido un animado incidente con motivo de las palabras del general Sanz acusando al ministro de la Guerra de haber faltado al Código penal y á la ley de contabilidad. El ministro ha pedido que se escribieran esas palabras, y después de algunas explicaciones ha terminado el incidente, aprobándose en seguida por unanimidad el voto de gracias al general Blanco por la pacificación de Cuba.

El Senado ha aprobado por unanimidad una proposición del general Martínez de Campos para que se dé un voto de gracias á todos los que han contribuido á la completa pacificación de Cuba.

Ha fallecido repentinamente el marqués de la Ensenada.

El señor Nicolau ha tenido una conferencia con el señor Cánovas.

Madrid 19.

La «Gaceta» publica un Real decreto nombrando contador del Tribunal de Cuentas al señor Cavedo y Serradilla y otras disposiciones de escasa importancia.

París 19.

Londres.—Reina un huracán violento y una tempestad de nieve en toda Inglaterra. En la costa ha habido muchos naufragios. Algunos trenes se encuentran bloqueados en medio de la nieve. Los vapores-correos de Douvres á Calais y Ostende han suspendido sus viajes. Los daños ocasionados en el Támesis se calcula que ascienden á cincuenta millones de francos. Se han ido á pique unos cien buques.

Gacetilla.

El tiempo que tan crudo y revuelto se ha mantenido durante muchos días, va abonando paulatinamente y esto hará que los vapores correos de estas islas se pongan dentro de sus respectivos itinerarios, regularizando el cambio de correspondencia que hoy se encuentra trastornado.

Según leemos en periódicos, telegramas y correspondencias particulares, los temporales han causado daños de inmensa importancia en la Península produciendo el desbordamiento de muchos ríos, las inundaciones consiguientes y mil otros destrozos.

En el extranjero también han ocurrido análogas calamidades, con más la pérdida de muchas embarcaciones de todas clases con especialidad en Inglaterra.

A nuestras islas hermanas también han llegado aunque en pequeña parte los efectos del temporal ocasionando, aunque pocas, sensibles desgracias personales y algunas materiales importantes.

En Menorca por fortuna no tenemos noticia que haya habido que lamentar ninguna en esta ocasión.

Un periódico de la capital da cuenta del lujo casi insolente desplegado en la misma durante las ferias y fiestas, y entre otras cosas de las que pueden interesar á nuestras elegantes y jóvenes paisanas, cita el vestido llamado «Jersey» que se ajusta mucho á las formas dando á las que lo llevan graciosa soltura y donaire. Entre el bello sexo se da á este vestido el nombre de á lo Martínez Campos.

El sombrero más adoptado es el «capitine imperial» habiéndose abandonado del todo el casquete de plumas (sombrero boina) sin duda por haber adoptado este casquete las mujerzuelas de sospechosa conducta, y alguna que otra modistilla.

La sociedad El Consey dá en la noche de mañana función poniendo en escena el drama Sancho García la pieza de canto *Repamplias* y la pieza cómica *Paca la Cana-monera*.

En dicha función debuta la nueva cantatriz señorita Millanes.

En Palma de Mallorca han sido robadas cuatro cortinas de damasco de la iglesia de San Francisco.

Ayer, día de San Sebastian, se celebró en la parroquia de Santa María misa mayor Solemne con sermón que dijo D. Jaime Tutzó, pbro. Terminados los oficios divinos tuvo lugar la procesión de costumbre, llevándose en ella la reliquia del Santo que posee dicha Parroquia.

En el Lazareto de este puerto se celebró también fiesta religiosa, á la que concurrieron varios empleados de Sanidad y señores sacerdotes de esta población, invitados por el Director y capellán de aquel establecimiento.

Como en los pórticos de las Casas Consistoriales se halla colocada la imagen del Santo mártir se le tributó por el Ayuntamiento el obsequio anual de costumbre alumbrando á aquella en los días de ayer y anteayer.

D. Francisco Sariego y Ponseti, Concejal del Ayuntamiento de esta ciudad y que desempeñaba el cargo de teniente de alcalde, cesa en el desempeño de ambos por haber dejado de tener las condiciones que marca la vigente Ley municipal.

Nos dicen de Ciudadela. Ayer, cuando el poniente cundía con más fuerza y la gruesa mar que iba á estrellarse en las costas [de nuestra bahía] anunciaba grave peligro para las embarcaciones menores que se atreviesen á surcarla, divisóse un falucho que se dirigía con escasa vela con rumbo á este puerto. En pocos momentos afluyeron á su entrada una multitud de personas, ansiosas por contemplar de cerca el atrevido falucho en su agitado tránsito; mas cual sería la conmoción y el asombro al ver surgir de entre las olas, no la embarcación que á cosa de más de tres millas parecía, sino una débil barca pescadora que, tripulada por un solo hombre y con un trapo de vela, ibase como burlándose del inmenso oleaje y con la fuerza de un viento y mar favorables, salvaba prodigiosamente las distancias hasta que hizo su entrada en el puerto en medio de atronadores vivas y aplausos.

El caso fué que esta pequeña barca iba arrastrada á remolque por el falucho, y dirigida por un solo hombre, pero como de resultas de una brusca acometida de las olas el cable se rompió, en la impetuosidad de recibir ningún auxilio, el pobre euan animoso tripulante hubo de trabajar entonces por su cuenta, y con tan rara fortuna lo hizo, que fondeó en este puerto una hora antes que el mencionado falucho. Ambas embas embarcaciones pertenecen á la matrícula de Pollensa en la isla vecina.

El día 19 de enero próximo tendrá lugar la subasta para la contratación de los acopiós de piedra machacada con destino á las carreteras de Mahón á Ciudadela y de Villa-Carlos, para lo que publicaremos mañana el correspondiente anuncio.

En Linares ha ocurrido hace muy pocos días un caso extraordinario. Mientras se estaba preparando en el cementerio la fosa para enterrar á un niño de nueve años, se levantó la tapa del ataúd y salió el supuesto difunto protestando de la intención de los enterradores. El niño volvió por sus pies á la casa de sus padres, y la autoridad reiteró la orden de que á nadie se enterrase hasta que hubiesen transcurrido las 24 horas del fallecimiento.

Casino El Consey

Con el motivo de haber llegado la señorita doña Carlota Millanes, la sociedad el Casino del Consey se propone dar funcion el sábado próximo dia 22 del corriente, en la que tomará parte dicha señorita. Al efecto queda abierta la suscripcion en dicho Casino y se anuncia en este periódico para que llegue á conocimiento de todos los socios.—La Comision.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Inés vg. y már.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Angeles en San Francisco.

Iglesia de S. Antonio Abad, continua al anocharer el devoto octavario en honor del propio Santo.

Santo de mañana.

S. Vicente español y S. Anastasio, mres.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 20.—4'45 t.

En el Senado se discute la contestacion al mensaje.

Mañana discentirá la Junta de aranceles la cuestion lanera.

Se ha descubierto en Rusia una conspiracion de incendiarios.

Han ocurrido nuevos naufragios en Inglaterra causando muchos muertos.

Interior, 22'45.

Bonos, 99'60.

Anuncios.

Don José Vidal Ruby, Alcalde
Presidente del Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que segun dispone la Ley de Reclutamiento y Reemplazos del Ejército de 28 de Agosto de 1878, se reunirá este ayuntamiento el dia 31 del presente mes á las 11 de su mañana para cerrar definitivamente el alistamiento del corriente año, en cuyo acto oirá y fallará cuantas reclamaciones se produzcan respecto á la inclusion ó esolucion de mozos.

Igualmente se reunirá la citada Corporacion el dia 2 del proximo Febrero á las 7 de la mañana para verificar el sorteo general de los mozos alistados; y el dia seis del mismo mes á las ocho de la mañana para efectuar el llamamiento y declaracion de soldados.

Lo que se publica para conocimiento de las personas interesadas.—Mahon 18 Enero de 1881.—J. Vidal.

Administracion principal de Loterías núm. 6 de Mahon.

Están ya á la venta los billetes del segundo sorteo de la Lotería Municipal que ha de celebrarse en Madrid el dia 25 de febrero de 1881.

Constará de 20.000 billetes al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas. Los premios serán 1.386, importantes 7.300,000 pesetas, distribuyéndose de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	1.500.000
1 de	750.000
1 de	500.000
1 de	250.000
2 de 120.000.	240.000
4 de 60.000.	240.000
10 de 30.000.	300.000
1.360 de 2.500.	3.400.000
2 aproximaciones de 25.000 para los números anterior y posterior al que obtenga el premio de 1.500.000 pesetas.	50.000
2 id. id. de 20.000 para los números anterior y posterior al de 750.000 pesetas.	40.000
2 id. id. de 15.000 para los números anterior y posterior al de 500.000 pesetas.	30.000
1.386	7.300.000

Mahon 1.º de enero de 1881.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

LA CONFIANZA.

CAJA DE PRESTAMOS

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES, ROPAS, Y TODAS OTRAS PRENDAS QUE SEAN DE VALOR, Y CONVENIENTES, EN PEQUEÑAS Y GRANDES CANTIDADES Y TAMBIEN SE PRESTA SOBRE PAGARES MEDIANTE GARANTIA.

DE LOS

SRES. NOGUERA Y CODINA

Calle del Comercio n.º 3

Horas de despacho de 9 á 12 de la mañana, y por la tarde de 3 á 8 de la noche. Los dias Festivos hasta el medio dia.

NOTA.

Toda persona que quiera honrarnos en depositar cualquier prenda sea de mucho ó poco valor se le entregará un recibo firmado de uno de dichos Sres. para resguardo del Deponente, y en caso de extravárselo pueda pedir otro que se le espedira al momento.

DESPACHO DE MÚSICA

DE LOS

SRES. FIOL Y AMENGUAL.

Acabamos de recibir, entre otras muchas, las siguientes obras musicales novísimas de la gran casa editorial F. de Lucca.

Gran himno, alla heroica Milano á 8 manos y á 4 manos

Ad una fumatrice, canto y piano.—Ad te Maria, canto y piano.—Yl Bacio, canto y piano.—Visione canto y piano.—Scherzo originale, canto y piano.—Yl Tramonto, canto y piano.—Un sogno, canto y piano.—Danza, canto y piano.—Marcha fúnebre, canto y piano.

Nota: Tenemos en nuestro despacho una variada coleccion de métodos para guitarra y piano.

GLOSAT.

Lo habrá mañana sábado por la noche en el Cafetin de la calle de los Frailes.



COMPANIA FABRIL SINGER. SUB-SUCURSAL DE MAHON.

Calle del Castillo núm. 25.

Máquinas para coser á 510, 630, 770 y 1000 reales cada una que se pueden adquirir á plazos por 10 reales semanales y al contado con un 10 por ciento de rebaja.

Carretes con 1/2 onza de seda, blanca, negra y de varios colores, marca Singer á 4, 5 y 6 reales.

Carretes de algodón de 500 yardas extra-fino y de todos colores marca Clark, fabricado espresamente para dicha maquina á 16 céntimos de escudo.

Carretes de id. de 200 yardas id. id. á 8 cénts

Agujas legítimas para dichas máquinas á 4 cénts.

Aceite de relojero refinado á 1 real la onza.

Y ademas se hallarán todos los accesorios para hacer toda clase de costura, así como las piezas necesarias para recomponer cualquier deterioro que hayan sufrido las máquinas de la misma Compañía.

En dicho Establecimiento se encargan de recomponer las máquinas deterioradas y se compran todas as de otros sistemas por viejas que sean.

Cocinera.

Se necesita una que ganará 4 duros al mes. En esta imprenta informaran.

Para vender.

Dos casas situadas en el vecino pueblo de Villacarlos, una en la calle de Mahon números 14, 16 y 18 y la otra en la del Rosario n.º 15. Para su informe, D. Andres Escudero y Seguí San Fernando 12 Mahon.

En venta.

Lo está la casa de la calle de la Arravaleta n.º 13. Para informes calle de Anunciavay núm. 20.

Nodriza.

Una que desearia encontrar colocacion. Vive en Villa Carlos calle Mayor n.º 30.

TEATRO.

El sábado 22 del actual habrá baile de máscaras público en dicho local bajo los precios siguientes:

Palcos platea	10 reales.
Id. 1.ª fila	12 »
Id. 2.ª »	8 »
Id. 3.ª »	4 »

Entrada para caballero 3 rs. y para las señoras gratis. Se empezará á las nueve.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.